«L'envie d'écrire mon ego-histoire, autrement dit d'expliciter le lien entre l'histoire qu'on a faite et l'histoire qui vous a fait, s'est imposée à moi avec la force de l'évidence à la suite d'un accident de santé durant l'été 2022. Au-delà de ma propre histoire, c'est l'histoire d'une famille d'esprit, thomiste et dominicaine, que je voudrais tenter de raconter à travers le récit de mon itinéraire, celle des amis et disciples de Jacques Maritain (1882-1973) et de Charles Journet (1891-1975), en ces années où nous commémorons le cinquantième anniversaire de leur disparition et le sept cent cinquantième anniversaire de celle de leur maitre commun, saint Thomas d'Aquin (1225-1274).»

La première partie de l'ouvrage se présente comme une esquisse d'autobiographie intellectuelle. La deuxième donne à lire, comme en écho à ce parcours de vie et de recherche, les lettres inédites que l'auteur, historien de métier, a reçues de Pierre-Marie Emonet, un religieux dominicain qui fut son professeur de philosophie au Collège Saint-Michel à Fribourg et dont l'influence marqua des générations d'élèves. La troisième élargit la perspective en proposant au lecteur un bouquet d'études, revues et mises à jour, sur des figures et des lieux qui ont marqué la vie du catholicisme en Suisse romande aux 19° et 20° siècles.

Professeur émérite d'histoire de l'Église moderne et contemporaine à l'Université pontificale du Latran à Rome, Philippe Chenaux, natif de Fribourg, est l'auteur de nombreux ouvrages sur l'histoire du catholicisme au 20° siècle.





Un parcours d'historien

Philippe Chenaux

